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Palestras

A parceria entre a GCM 
(Guarda Civil Municipal) e 
a Secretaria Municipal de 
Educação de Nova Odessa 
já deu início ao calendá-
rio de atividades do Proje-
to “Anjos da Escola” 2025 
junto aos mais de 3.000 
alunos do Ensino Funda-
mental 1, que atende es-
tudantes de 6 a 10 anos. O 
projeto tem mais de uma 
década em Nova Odessa e 
foi totalmente idealizado 
dentro da GCM.     PÁgINa 06

Guardas 
iniciam ‘Anjos 
da Escola’ em 
Nova Odessa
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Paulínia terá estação para medir
qualidade da água na bacia PCJ
Construção de base ocorrerá no curso do Rio Atibaia e apoiará planejamento de longo prazo e decisões 
estratégicas sobre utilização de recursos hídricos nas Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí  PÁgINa 05

DOIs PresOs salDO POsItIvO

divulgação divulgação

Em uma operação integrada na tarde desta sexta-feira (4), a Polícia Civil e a Guar-
da Municipal de Paulínia detiveram dois indivíduos e confiscaram aproximada-
mente 36 quilos de maconha, distribuídos em blocos compactados. A abordagem 
ocorreu na Avenida Prefeito José Lozano Araújo, em uma operação que também 
incluiu uma vistoria na residência dos acusados, onde foram encontrados mais 
entorpecentes. O veículo era monitorado há algum tempo, sob suspeita de ser uti-
lizado para buscar drogas na capital paulista e distribuí-las na região.

Sumaré registrou um saldo positivo de 1.157 empregos entre janeiro e fevereiro de 
2025, conforme dados divulgados pela Secretaria de Desenvolvimento Econômi-
co. Levantamento da pasta aponta que o resultado coloca o município na quar-
ta posição no ranking das cidades da RMC (Região Metropolitana de Campinas) 
com melhor desempenho na geração de empregos no início do ano. O secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Ed Carlo Michelin, destacou o apoio do muni-
cípio a processos seletivos e parcerias com empresas.                                        PÁgINa 03

ação conjunta apreende 36 
kg de maconha em Paulínia

seleções ajudam aumentar 
empregos em sumaré

CarrOs e mOtOs eveNtO Da OaB

divulgaçãodivulgação

Continuam as ações da Prefeitura de Hortolândia que garantem melhorias para ser-
vidores públicos e moradores que frequentam o Palácio dos Migrantes - Paço Muni-
cipal Prefeito Ângelo Augusto Perugini. Nesta sexta-feira (4), equipes da Administra-
ção Municipal realizaram a sinalização da área do novo estacionamento, finalizando 
a obra. A área comporta 247 vagas para carros, 23 para motos e 10 especiais.   PÁgINa 07

A OAB Subseção de Sumaré, por meio da Comissão da Mulher Advogada e Defe-
sa dos Direitos das Mulheres, realizou no último domingo (30), o 1º Mulheres em 
Movimento – Saúde e Bem-Estar, encerrando com chave de ouro as comemorações 
do Mês da Mulher. O evento aconteceu no Clube Recreativo, espaço gentilmente 
cedido. O Mulheres em Movimento foi também um ato de solidariedade. PÁgINa 04

Paço ganha estacionamento 
de 247 vagas em Hortolândia

1º mulheres em movimento 
é destaque em sumaré

Homem morre após 
troca de tiros com Baep 
em Hortolândia          PÁgINa 08
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OSuperior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu recente-
mente que na ‘desconsideração de personalidade ju-
rídica’ cabem honorários para o advogado do deve-

dor se o incidente for julgado improcedente, ou seja, na si-
tuação de o credor denunciar um suposto abuso na gestão 
de uma pessoa jurídica e o Poder Judiciário entender que 
não houve tal utilização indevida.

É bom lembrar que o ‘incidente de desconsideração da 
personalidade jurídica’ é uma ferramenta processual em-
pregada para responsabilizar os gestores de uma empresa por dí-
vidas dela, ou vice-versa, responsabilizar a empresa por dívidas de 
seus sócios ou administradores, em situações em que há abuso na 
gestão daquela pessoa jurídica.

Esse uso indevido que justifica essa responsabilização pode ocor-
rer por haver desvio da finalidade da empresa para lesar credores 
ou por haver confusão patrimonial, ou seja, quando os bens e re-
cursos de uma empresa acabam se misturando com os bens pes-
soais dos seus sócios, administradores ou com o patrimônio de ou-
tras empresas do mesmo grupo.

É importante deixar claro que esse precedente do STJ tem alto 
impacto nas ações de cobrança e no ramo de recuperação de crédi-
to em todo o Brasil, porque o incidente de ‘desconsideração da per-
sonalidade jurídica’, que foi o objeto desse julgado do STJ, tem sido 
o principal instrumento de desmantelamento de fraudes patrimo-
niais utilizado no País.

Por exemplo, uma das fraudes mais corriqueiras que é resolvida 
com o uso desse instrumento jurídico é aquela que envolve pessoas 
interpostas, popularmente conhecidas como “laranjas”, que empres-
tam o próprio nome para comporem o quadro societário de uma em-
presa e, com isso, auxiliam o devedor a ocultar o seu patrimônio.

Então, esse tipo de incidente tem sido muito importante, porque 
se o credor e seus representantes investigam o devedor e descobrem 
que ele tem um ‘laranja’; ou ainda, que ele está escondendo bens em 
uma holding ou outro tipo de empresa, há a possibilidade de se so-
correr do ‘incidente de desconsideração da personalidade jurídica’ 
para desmantelar fraudes como essas.

Até há pouco tempo, se esse incidente fosse julgado improceden-
te, ou seja, se o juiz não concordasse que havia uma fraude, o cre-
dor não era penalizado por ter feito a denúncia, porque não havia 
honorários advocatícios de sucumbência devidos por essa senten-
ça. Portanto, como se costuma dizer coloquialmente, ficava na prá-
tica ‘elas por elas’.

Porém, a partir de agora, tudo mudou.
Com essa última decisão do STJ, caso o credor perca o inciden-

te, ele terá alta chance de ser penalizado, pois o advogado da outra 
parte terá o direito de cobrar honorários deste credor. Normalmen-
te, eles têm sido estipulados em 10% do valor da causa.

Isso muda totalmente a dinâmica sobre tomar a decisão de distri-
buir o incidente, pois quando um credor está cobrando uma dívida 
ele já está em prejuízo. Na prática, se aquela parte leva um “calote”, 
ela naturalmente já tem uma perda considerável que está tentando 
recuperar com o processo. Por essa razão, credores costumam ser 
muito conservadores na hora de assumir riscos. A maioria segue a 
lógica traduzida pelo ditado popular “não colocar ‘dinheiro bom’ 
em cima de ‘dinheiro ruim’”. Desse modo, credores que cobram ju-
dicialmente normalmente são muito avessos a medidas que trazem 
riscos para eles, pois se já é um amargo infortúnio ter tido o prejuí-
zo de não ser pago, o caso se torna um desastre completo para o cre-
dor se, além de ter que suportar o próprio prejuízo, ainda precisar 
pagar honorários para o advogado da outra parte.

Vale trazer um exemplo para ilustrar. Imagine-se a pessoa que já 
ganhou um processo e está em cumprimento da sentença que já foi 
favorável a ela. Essa pessoa já correu o risco de ter que pagar hono-
rários de sucumbência se ela perdesse. Mas ela se sagrou vitorio-
sa no processo. Só que, função dessa vitória, a outra parte blinda o 
próprio patrimônio. Agora o credor está na famosa situação do “ga-
nhou, mas não levou”. Em determinado momento, essa pessoa cre-
dora percebe indícios que levam a crer que uma fraude está acon-
tecendo. Entretanto, pela nova decisão do STJ, para denunciar essa 
fraude, ela precisará passar uma segunda vez pelo risco de sucum-
bência (ou seja, novamente correrá o risco de ter que pagar um per-
centual para o advogado da outra parte se a alegação não for aceita).

Portanto, para o credor, esta modificação tornou muito mais ar-
riscada a decisão de usar o IDPJ. É preciso lembrar que mesmo ha-
vendo indícios de fraude, o Direito não é como uma ciência exata. 
Sempre há uma inerente margem para imprevisibilidade em deci-
sões judiciais, trazendo consigo o risco de sucumbência. Um con-
junto de atos que uma pessoa pode enxergar como claramente frau-
dulentos pode, para outra pessoa, parecerem lícitos. Nesse contexto, 
muitos desistirão de ingressar com o incidente, por mais que acre-
ditem que há uma fraude acontecendo, pois não querem assumir o 
risco de terem que “pagar para ver”. Nesse ponto, há legítima preo-
cupação de que a decisão do STJ possa gerar um efeito de incentivo 
desse tipo de fraude e de blindagem patrimonial ilícita.

Por outro lado, para o devedor e advogados de devedores, a deci-
são é altamente benéfica, pois há agora um fator fortemente deses-
timulante para ingressar com essa medida. Vendo dessa perspecti-
va, essa decisão traz algumas repercussões positivas, pois na siste-
mática anterior havia realmente alguns que abusavam e ingressa-
vam com incidentes de desconsideração da personalidade jurídica 
“aventureiros”, ou seja, destituídos de qualquer fundamento razoá-
vel, pois se aproveitavam que não seriam penalizados de nenhuma 
forma se eles perdessem.

Essa nova orientação do STJ prestigia os devedores, que, em al-
guns casos, ficam na sombra angustiante de esperarem o inciden-
te ser julgado para saberem se serão ou não responsabilizados pela 
dívida, muitas vezes com suas contas bloqueadas por decisões limi-
nares. Esse precedente do STJ também prestigia os advogados dos 
devedores, que normalmente têm muito trabalho para preparar as 
defesas de seus clientes em incidentes assim.

Entretanto, neste ponto, a decisão do STJ não tratou com 
igualdade os advogados das partes, ou ao menos não o fez 
explicitamente. É que na decisão constou que “o indeferi-
mento do pedido de desconsideração da personalidade ju-
rídica, tendo como resultado a não inclusão do sócio (ou da 
empresa) no polo passivo da lide, dá ensejo à fixação de ver-
ba honorária em favor do advogado de quem foi indevida-
mente chamado a litigar em juízo” (REsp 2072206). Em ou-
tras palavras: o STJ se limitou a dizer que o advogado do de-

vedor ganhará honorários se for vencedor, mas não disse que o ad-
vogado do credor também os ganharia se vencesse.

Ora, mas o advogado do credor também tem trabalho intenso pa-
ra conseguir levantar todas as informações sobre as fraudes e as ex-
por na petição do incidente de desconsideração, adicionado de to-
da a argumentação jurídica necessária. Então, o precedente da for-
ma como ficou publicizado não coloca em pé de igualdade os dois 
advogados. Do jeito como está, interpretado literalmente, se o ad-
vogado do credor ganhar a causa e provar que teve fraude, ele não 
receberá nada a mais por ter vencido o arriscado incidente. No en-
tanto, se o advogado do devedor vencer, ele ganhará honorários 
contra o credor.

Há quem diga que o advogado do credor já está sendo remune-
rado pelo percentual de honorários advocatícios da ação principal. 
Entretanto, se o argumento que prevaleceu no STJ foi o de que o in-
cidente se caracteriza como uma demanda autônoma – com partes, 
pedido e causa de pedir diferentes da ação principal –, e por isso os 
advogados dos devedores fazem jus aos honorários, então a mes-
ma lógica deveria servir para que advogados dos credores também 
tivessem acréscimo nos seus honorários, justamente por se tratar 
de uma demanda separada, conforme o próprio STJ reconheceu.

Há uma outra questão que ainda não se tem a devida clareza e 
precisará ser fixada com o desenrolar dos próximos processos: qual 
será o valor desses honorários a serem arbitrados? O Código de Pro-
cesso Civil dispõe que, em regra, os honorários são arbitrados entre 
10% e 20% do valor da causa, sendo que a maioria dos magistrados 
de 1ª instância os arbitra em 10%, podendo ser ampliado nas fases 
recursais. Mas, no caso do IDPJ, será que essa regra geral será segui-
da? Ou haverá arbitramento por equidade levando em considera-
ção todo o exposto e visando penalizar menos os credores que ten-
taram denunciar uma fraude? Vale lembrar que arbitrar honorários 
por equidade significa que o juiz, em cada caso concreto, estipula-
rá um valor que ele entenda ser justo diante do trabalho desempe-
nhado pelo advogado. Talvez, já que o entendimento jurispruden-
cial está em evolução, fosse positivo que pelo menos essa condena-
ção ocorresse por equidade.

Isso porque, em tese, a lei nem prevê de forma expressa que ha-
veria honorários nesse incidente. O art. 85, do Código de Processo 
Civil, diz, muito claramente, que “a sentença condenará o vencido 
a pagar honorários ao advogado do vencedor”. Só que, no caso do 
incidente de desconsideração da personalidade jurídica, não é uma 
“sentença” que julga o IDPJ, mas, sim, uma decisão interlocutória. 
Inclusive, esse era o principal motivo pelo qual, até pouco tempo 
atrás, o entendimento era pacífico de que não era cabível honorá-
rios tanto nesse como em outros incidentes.

Aliás, isso suscita o último ponto controverso importante sobre 
essa decisão: a segurança jurídica.

Veja que milhares de credores e seus advogados distribuíram nos 
últimos anos seus incidentes de desconsideração da personalidade 
jurídica confiando na jurisprudência que era absolutamente tran-
quila e pacífica no sentido de que não cabiam honorários sucum-
benciais em IDPJ. Esse fator pode ter sido essencial para a tomada 
de decisão de ajuizamento de inúmeros desses incidentes.

Mas, de repente, sem ter havido qualquer alteração legislativa 
a esse respeito, o STJ – com base nos mesmos textos de lei que pa-
ra ele até pouco tempo atrás diziam uma coisa –, simplesmente al-
terou a interpretação anterior para outra diametralmente oposta, 
sem fazer qualquer ressalva ou modulação sobre os efeitos desse 
novo paradigma.

Se essa alteração tivesse vindo por lei, veja que esse problema de 
segurança jurídica não existiria, pois na lei poderia constar que quem 
distribuiu o IDPJ antes dela estaria resguardado pela lei anterior, e 
os próximos atos é que seriam afetados pela nova regra.

Acontece que, pela alteração ter vindo via Poder Judiciário, em 
tese eles estão interpretando a mesma lei que já existe desde 2015. 
Não teve alteração da lei nesse ponto. Então, todas as pessoas que 
ajuizaram o incidente crentes na posição anterior do STJ de que não 
tinham risco se perdessem, agora correm risco de serem condena-
dos em honorários se por acaso não vencerem seus incidentes. Tal-
vez, se soubessem de antemão sobre essa possibilidade, nem teriam 
distribuído o incidente, ou teriam priorizado outras medidas execu-
tórias em face do devedor. Então, é importante que o Poder Judiciá-
rio tenha sensibilidade quando começar a avaliar esses casos, pois 
pode ser que haja cidadãos que foram pegos totalmente de surpre-
sa com essa mudança de entendimento.

Enfim, essa é uma decisão judicial recente e que vai ainda provo-
car muitos debates e discussões sobre a matéria. É imprescindível que 
os advogados de todo o País reflitam bem antes de distribuir um inci-
dente como esse, além de ser imperativo explicar sobre os riscos para 
seus clientes. De todo modo, ainda haverá muitas situações em que o 
incidente de desconsideração da personalidade jurídica (IDPJ) preci-
sará ser utilizado para resolver o caso, pois muitas vezes ele é a única 
saída para viabilizar o recebimento do que está sendo cobrado, a não 
ser que o credor prefira desistir do seu crédito a correr qualquer risco.

Nesse ponto, com essa decisão do STJ, tornou-se mais importan-
te do que nunca a realização de uma investigação patrimonial bem 
feita, pois é essa investigação, realizada por especialistas, que po-
derá encontrar o máximo possível de provas da fraude, maximizan-
do a chance de vencer o IDPJ, diminuindo seus riscos, e auxiliando 
também a encontrar potenciais outros bens, ativos e eventuais ou-
tras teses de recuperação do crédito.

Honorários advocatícios sucumbenciais no incidente 
de desconsideração de personalidade jurídica podem 

gerar debates e incertezas no combate a fraudes
Dr. Rommel Andriotti é advogado, sócio fundador do escritório Rommel Andriotti Advogados Associados e especialista em investigação patrimonial, execução civil e cobrança de dívidas. 

Atua como professor de Direito Civil e Processo Civil na Universidade Mackenzie e mestre em Direito (concentração em processo civil) pela PUC/SP (2020)
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Levantamento da Secretaria de Desenvolvimento Econômico aponta Sumaré como a quarta que mais gerou vagas na 
RMC em 2025; encaminhamentos para entrevistas através do PAT subiram 208%; prefeito fala em ‘caminho certo’ 

Secretário destaca apoio a processos 
seletivos para empregos em Sumaré

Seleção de pessoas que querem voltar ao mercado de trabalho é estratégia que revela resultado

divulgação

Sumaré registrou um 
saldo positivo de 1.157 em-
pregos entre janeiro e feve-
reiro de 2025, conforme da-
dos divulgados pela Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico. Levantamen-
to da pasta aponta que o re-
sultado coloca o município 
na quarta posição no ran-
king das cidades da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas) com melhor de-
sempenho na geração de 
empregos no início do ano. 
O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Ed 
Carlo Michelin, destacou 
o apoio do município a pro-
cessos seletivos e parcerias 
com empresas.

O saldo positivo é refle-
xo direto do aumento das 
contratações, que totaliza-
ram 7.094 admissões con-
tra 5.937 desligamentos no 
período analisado. Um dos 
fatores que contribuíram 
para esse avanço foi o de-
sempenho do PAT (Posto 
de Atendimento ao Traba-
lhador) de Sumaré, que te-
ve um crescimento expres-

sivo nas contratações, se-
gundo a pasta. O número 
de admissões por meio do 
PAT saltou de 15 para 151, 
um aumento de 907%.

A captação de vagas tam-
bém apresentou crescimen-
to. Em janeiro, o PAT regis-
trou 340 oportunidades de 

trabalho, um aumento de 
146% em relação às 138 do 
mesmo período de 2024. Em 
fevereiro, o número subiu 
para 560, representando um 
acréscimo de 409% em rela-
ção ao ano anterior. Os en-
caminhamentos para entre-
vistas também tiveram alta, 

passando de 160 para 493, 
um crescimento de 208%. 
As contratações no perío-
do foram de 10 para 109, um 
salto de 990%.

O ritmo de crescimento 
se manteve em março, com 
795 vagas captadas (+243%), 
718 encaminhamentos pa-

ra entrevistas e 130 contra-
tações, um volume dez ve-
zes superior ao registrado 
no mesmo período de 2024.

Setorialmente, a área de 
serviços foi a que mais ge-
rou oportunidades no mu-
nicípio, somando 431 va-
gas entre janeiro e feverei-

ro, o que representa 37,25% 
do total. Outros segmen-
tos também se destacaram 
na geração de empregos, 
como a indústria (21,87%), 
construção civil (20,31%), 
agropecuária (16%) e co-
mércio (4,49%).

O secretário de Desen-
volvimento Econômico re-
forçou a importância do 
apoio municipal às em-
presas e à mão de obra lo-
cal. “Desde janeiro, apoia-
mos diversos processos se-
letivos na cidade, refletin-
do um ambiente promis-
sor de crescimento. Nossa 
meta é impulsionar ainda 
mais esses índices, fortale-
cendo projetos e parcerias 
para incentivar as empre-
sas instaladas em Suma-
ré”, afirmou.

O prefeito Henrique do 
Paraíso disse que a gestão 
tem trabalhado com plane-
jamento e responsabilidade 
para criar um ambiente fa-
vorável aos negócios e à ge-
ração de empregos e que os 
números mostram que a ci-
dade “está no caminho cer-
to, atraindo investimentos 
e fortalecendo o mercado 
de trabalho”.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Paulínia receberá 
estação para 
monitorar qualidade 
da água no AtibaiaCidadesSÁBADO
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Evento é preparado pela Comissão de Direito 
das Pessoas com Deficiência da OAB Sumaré

divulgação

eSPAçO eSPíritA

Eutanásia
Eutanásia é o ato de proporcionar uma morte 

sem dor a uma pessoa com doença terminal. No 
Brasil essa prática é crime, assim como na maio-
ria dos países.

A doutrina espírita condena essa prática, em-
bora ela se revista de um ato de caridade, prin-
cipalmente de seus familiares. Mas todo ser tem 
um carma a ser resgatado e a doença terminal, 
por mais dolorosa que seja para ele e seus efeitos 
para os familiares, não deve ser praticada. Dentro 
dessa filosofia, a prática de eutanásia, com con-
sentimento do paciente, equivale a um suicídio. 
E o suicídio é uma das piores práticas do ser en-
carnado contra os desígnios de Deus. 

Existem casos em que o paciente acaba desen-
carnando por esse processo, sem saber que ele 
foi praticado a mando de seus familiares. Nes-
ses casos, sua pena é atenuada por não ter culpa 
direta. Mas ele deverá voltar a reencarnar e ter-
minar o seu carma.

A morte assistida, como é chamada a Euta-
násia, é permitida em quatro países europeus: 
Holanda, Bélgica, Luxemburgo e Suiça. É per-
mitida em três países da América: Canadá, Es-
tados Unidos da América (em apenas quatro es-
tados) e Colômbia.

A.M.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Suma-
ré participará do 6º OA-
BRIL Azul, evento gratui-
to de conscientização so-
bre o autismo, que acon-
tecerá neste domingo (6), 
das 9h às 12h30, na Praça 
Rosa Maluf.

A ação, organizada pe-
la Comissão de Direito das 
Pessoas com Deficiência da 
OAB Sumaré, oferece uma 
programação repleta de ati-
vidades inclusivas para a 
população, incluindo dis-
tribuição de materiais in-
formativos para famílias e 
profissionais, além de mo-
mentos de acolhimento pa-
ra pessoas com autismo e 
seus familiares.

A Feira de Artesanato, 
que estreará nesta edição 
do evento para autistas e 
famílias atípicas, será um 
dos destaques. Serão 21 ar-
tesãs locais expondo e co-
mercializando seus pro-
dutos, proporcionando ao 
público a oportunidade de 
conhecer o trabalho ma-
nual e artístico produzido 
na cidade, ao mesmo tem-
po em que fortalece a eco-
nomia criativa e valoriza o 
talento local.

Cecília Teixeira, secre-
tária municipal de Cultu-
ra e Turismo, ressaltou a 
importância da participa-
ção da pasta neste evento. 
“Esta feira de artesanato é 
uma grande oportunidade 

Feira de Artesanato estreia em ação 
que aborda o autismo em Sumaré

6º OABriL AzuL

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Feira de Artesanato 
será uma verdadeira vitri-
ne para o talento local e, 
ao mesmo tempo, um mo-
mento de reflexão e união 
em prol da conscientização 
sobre o autismo.

CurSO exCLuSivO
A Secretaria de Cultura e 

Turismo, em parceria com 
a Academia do Artesanato, 
oferece um curso exclusivo 
de capacitação para arte-
sãos da cidade. A formação 
será composta por quatro 
encontros presenciais, nos 
dias 14/04, 22/04, 28/04 e 
05/05, às 18h, no anfiteatro 
Dirce Dalben, com foco em 
empreendedorismo, gestão 
e desenvolvimento huma-
no, buscando cultivar uma 
mentalidade empreende-
dora e habilidades geren-
ciais entre os participantes.

O curso será compos-
to por quatro encontros 
presenciais, com conteú-
do voltado para a qualifi-
cação técnica e estratégica 
dos artesãos, e será minis-
trado pela renomada men-
tora Fernanda Denadai, ar-
tesã especializada em em-
preendedorismo criativo.

Para garantir a inscrição, 
também é solicitada a doa-
ção de uma caixa de bom-
bom, que será destinada às 
crianças carentes durante a 
ação de Páscoa organizada 
pela pasta. Ao final do cur-
so, os participantes rece-
berão um certificado com 
carga horária de 8 horas.

para as artesãs de Suma-
ré exibirem seu trabalho, 
mas também é um mo-
mento para promovermos 
a inclusão social de pes-
soas com autismo. A nossa 
cidade tem mostrado cada 
vez mais seu compromisso 
com a diversidade e a aces-
sibilidade, e estar presen-
te no OABRIL Azul é um 
passo importante para re-

forçar esses valores. A Se-
cretaria de Cultura e Tu-
rismo está feliz em contri-
buir com essa causa tão re-
levante e estamos muito 
satisfeitos por poder ofe-
recer um espaço para es-
sas empreendedoras e pa-
ra toda a comunidade vi-
venciar esse momento de 
conscientização e acolhi-
mento”, disse.
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Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJ. DE EXP. DE MERCADORIA

  ANALISTA CONTÁBIL

  AUXILIAR DE LIMPEZA

  AUXILIAR DE CALANDRA

  ASSISTENTE FISCAL JÚNIOR 

  ASSISTENTE DE FROTA

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE RH

  AUXILIAR DE REVISÃO

  AUXILIAR FISCAL

  BALCONISTA

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  CONS. DE VENDAS DE TURISMO

  MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO

  OPERADOR DE DOBRADEIRA

  OPERADOR DE CORTE E DISCO

  MOTORISTA OPERADOR MUNK

  MOTORISTA ENTREGADOR

  OPERADOR DE SERRA

  OP. DE TORNO REVOLVER

  PREPARADOR DE CARGA E DESC.

  SUPERVISOR DE FROTA

  TORNEIRO MECÂNICO

AJUDANTE DE PRODUÇÃO
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
Residir em Nova Odessa ou Sumaré. 

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

carol Basso, Tamires Pinheiro 
e Micaeli Fernanda 

Neire Faveri e 
lilian souza

adriana Ramalho 
e Miriam Paes

Elis Regina, 
Kleber oliveira e selma Ísis

 Juliana Gonzaga 
de Queiroz

cecília Teixeira, Rafaela cordioli, 
Débora Mikaelle e Tamires Pinheiro

Renato Kender e 
silvana (limp Bem)

Nubia Macedo 
e carol Basso

Neto Braga e Rafaela 
cordioli

atlhetica Nutrition

Micaeli Fernanda

lais Mafra, selma Mafra, Kelly Vendramini, 
Renato Kender, susana Men e Juliana Barusso

Douglas sobral, Tamires Pinheiro 
e João leon Flausino de souza

Beatriz e Gisele Paniagua

Personal Renato Kender

Estefani Malaquias

Maria Rayla e 
Rafaela cordioli

Douglas sobral 
e Paola D’astuto

fotos: divulgação

Sumaré sedia 1º Mulheres em Movimento – Saúde e Bem-Estar da OAB
A OAB Subseção de Sumaré, por meio da Comissão da 

Mulher Advogada e Defesa dos Direitos das Mulheres, rea-
lizou no último domingo (30), o 1º Mulheres em Movimen-
to – Saúde e Bem-Estar, encerrando com chave de ouro as 
comemorações do Mês da Mulher.

O evento aconteceu no Clube Recreativo Sumaré, na Ave-
nida Rebouças, espaço gentilmente cedido pelo clube, e con-
tou com a parceria de Renato Kender (personal trainer), Ju-
liana Queiroz (LPF) e Adriana Ramalho, além da presen-
ça e participação de diversos profissionais e empresas que 
proporcionaram atividades voltadas à saúde, autocuidado, 
bem-estar e fortalecimento da mulher.

Mais do que um evento festivo, o Mulheres em Movimen-
to foi também um ato de solidariedade. Durante a progra-
mação, foram arrecadados e doados kits de higiene pes-
soal destinados a mulheres vítimas de violência domésti-
ca. A ação reforça o compromisso social da OAB Sumaré 
com a proteção e o cuidado com mulheres em situação de 
vulnerabilidade, promovendo dignidade e apoio em mo-
mentos difíceis.

O evento teve a honra de contar com a presença da pri-
meira-dama e presidente do Fundo Social de Solidarieda-
de, Débora Mikaelle Ventura Stein Sciascio, bem como da 
secretária de Cultura do município, Cecília Teixeira, reafir-
mando a importância das parcerias institucionais em prol 
da valorização da mulher e do fortalecimento da advocacia.

Celebrar o Mês da Mulher é mais do que homenagear: é 
reconhecer a importância da equidade, do respeito e da lu-
ta contínua por direitos. A sororidade — essa rede genuína 
de apoio entre mulheres — se fez presente em cada deta-
lhe, lembrando de que, juntas, as mulheres são ainda mais 
fortes e transformadoras.

REcOnhEciMEntO à ORgAnizAçãO
“Parabenizamos com admiração a Comissão da Mulher 

Advogada e Defesa dos Direitos das Mulheres, na pessoa 
de sua presidente, Dra. Tamires Pinheiro de Oliveira, es-
tendendo os cumprimentos à vice-presidente Dra. Micae-
li Fernanda, à segunda vice-presidente Dra. Carol Basso, e 
à Dra. Mariana Blander, vice-presidente da OAB Sumaré, 
que atuaram com empenho e sensibilidade na organiza-
ção do evento”, destaca o presidente da OAB Sumaré Kle-
ber Oliveira.

“Nosso agradecimento especial também à Dra. Rafaela 
Cordioli, presidente da Comissão de Ação Social, pela de-
dicação incansável na mobilização solidária e no apoio às 
mulheres em situação de vulnerabilidade, fortalecendo a 
dimensão social do projeto. Ver a advocacia somar forças 
em prol da valorização das mulheres e da dignidade huma-
na nos enche de orgulho. O evento Mulheres em Movimen-
to representa muito mais do que um encontro: é a união da 
classe, das instituições e da sociedade civil para transfor-
mar realidades. A OAB Sumaré seguirá firme no compro-
misso de fortalecer ações como essa”, finaliza o presidente.



Nova estrutura que será construída no Rio Atibaia ajudará no planejamento de longo prazo e nas decisões operacionais 
sobre o futuro da água nas Bacias PCJ; nova gestão tem missão de atuar na renovação da outorga do Sistema Cantareira

Comitês PCJ aprovam estação para 
aferir qualidade da água em Paulínia

Rio Atibaia, em Paulínia, terá nova estação automática de monitoramento da qualidade da água

divulgação

Paulínia será um dos 
pontos estratégicos que 
receberá uma nova esta-
ção automática de moni-
toramento da qualidade da 
água, no Rio Atibaia, um 
dos principais mananciais 
da região e ligados ao Sis-
tema Cantareira. A inicia-
tiva faz parte de um paco-
te de investimentos apro-
vados pelos Comitês PCJ, 
voltados à melhoria da ges-
tão hídrica nas Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí (PCJ).

A estação permitirá cole-
tas contínuas de dados sobre 
a qualidade da água para o 
Sistema Integrado de Mo-
nitoramento da Qualidade 
das Águas do Estado de São 
Paulo, sob gestão da Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo). A es-
truturação, instalação e 
operação das novas esta-
ções (quatro no total, sen-
do uma em Paulínia), terão 
um investimento de R$ 5,17 
milhões, provenientes da 

Cobrança PCJ Paulista via 
Fehidro (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos).

Segundo os Comitês, 
a implementação dessas 
estações tem o objetivo de 
fortalecer o planejamen-
to de longo prazo e emba-
sar decisões operacionais 
mais precisas.

Em meio a essa delibe-
ração contemplando Pau-
línia, a nova gestão dos Co-
mitês PCJ tem foco na reno-
vação da outorga do Siste-
ma Cantareira e combate 
a perdas. Eleito para pre-
sidir o Comitê Paulista e o 
PCJ Federal no biênio 2025-
2027, o prefeito de Piracica-

ba, Helinho Zanatta, des-
tacou as principais metas. 
“Temos a missão de traba-
lhar a renovação da outor-
ga do Sistema Cantareira e 
o plano de combate a per-
das de água, porque os re-
cursos já são escassos. Is-
so vai ser muito importan-
te porque temos um défi-

cit hídrico nas Bacias PCJ, 
que atendem quase 6 mi-
lhões de habitantes”, afir-
mou Zanatta.

Além disso, o novo pre-
sidente reforçou a impor-
tância das obras de infraes-
trutura hídrica em anda-
mento, como as barragens 
de Amparo e Pedreira, cujo 

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Bebê jogado no lixo 
teria morrido em 
menos de 12h antes 
de ser localizadoCidadesSÁBADO
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As crianças do Ensino 
Fundamental I e II da Se-
cretaria de Educação de 
Paulínia puderam parti-
cipar de uma importan-
te experiência imersiva 
envolvendo a exploração 
do espaço nesta semana. 
Em parceria com a Ama-
zon Web Services (AWS) e 
a Kscia International Spa-
ce Academy, a cidade re-
cebeu, de forma inédita, o 
evento internacional Spa-
ce Day, que tem como ob-
jetivo promover a cultura 
de tornar o espaço acessí-
vel para todos.

Segundo Jefferson Mi-
chaelis, organizador do 
Space Day Brasil, o evento 
busca despertar nas crian-
ças o espírito de explora-
ção. “Nosso objetivo é mo-
tivar as crianças a se torna-
rem estudiosas do espaço 
e, por que não, astronau-
tas? Paulínia é uma cidade 
cercada por empresas de 
tecnologia. Precisamos fo-
mentar o interesse dessas 
crianças para que possa-
mos ter profissionais quali-
ficados e apaixonados pelo 

espaço no futuro”, afirma.
A ação, iniciada na quin-

ta-feira (3), se estendeu até 
esta sexta-feira (4), totali-
zando mais de 700 crian-
ças impactadas. Os alunos 
da rede pública participa-
ram de oficinas práticas de 
ciências, incluindo experi-
mentos como a simulação 
do lançamento de um fo-
guete. Além disso, o Space 
Day trouxe artefatos espa-
ciais — objetos que foram 

para o espaço —, como rou-
pas, acessórios e até comi-
da de astronauta. Também 
foram expostas peças de ti-
tânio utilizadas na Estação 
Espacial e amostras do so-
lo lunar reproduzidas no la-
boratório espacial nos EUA.

Antes do evento, a Secre-
taria de Educação selecio-
nou dez embaixadores, alu-
nos com maior afinidade 
com disciplinas como físi-
ca e química. Esses embai-

xadores receberam treina-
mento dos organizadores 
e foram responsáveis por 
apresentar as exposições 
aos demais colegas. “Aqui, 
a experiência é imersiva e 
totalmente disruptiva. Os 
alunos tocam nas roupas, 
nos objetos, na comida, em 
tudo. Acreditamos que só 
assim podemos criar vín-
culos e despertar vocações 
para as profissões do futu-
ro”, conclui Michaelis.

Space Day Brasil proporciona experiência 
imersiva para rede municipal de Paulínia

Alunos participaram de oficinas e experimentos como simulação do lançamento de foguete

divulgação
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Da Redação  l  PAuLíNIA
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Outra atração do even-
to, realizado em um dos es-
túdios do polo cinemato-
gráfico sem custo aos co-
fres públicos, foi um tape-
te gigante didático sobre a 
exploração de Marte. O ta-
pete foi desenvolvido pe-
lo astronauta Buzz Aldrin, 
o segundo homem a pisar 
na Lua e inspiração para 
o personagem Buzz Light-
year, do filme Toy Story. A 
atividade proporcionou um 
tour lúdico e educativo pelo 
“planeta vermelho”.

Por fim, os participantes 
enviaram um cartão postal 
ao espaço, com ilustrações, 
desenhos ou mensagens 
personalizadas. Todos os 
cartões serão transporta-
dos a bordo do foguete New 
Shepard, da Blue Origin, e, 
após a conclusão da mis-
são nos EUA, serão devolvi-
dos ao Brasil com o carim-
bo “Flown in Space”, que 
significa “voou no espaço”.

“O dia de hoje certamen-
te ficará marcado na me-
mória dessas crianças. Pro-
porcionar experiências que 
tornem o ensino mais lúdi-
co e eficiente é um dos pi-
lares da nossa gestão, que 
busca constantemente no-

vas conexões para diversas 
ações”, afirmou o prefei-
to Danilo Barros (PL), que 
prestigiou o evento ao lado 
da primeira-dama, Tamires 
Barros, e da filha Eloá.

O Space Day é promovido 
pela Amazon Web Services 
(AWS) e pela Kscia Interna-
tional Space Academy, que, 
com outras empresas mul-
tinacionais como a SpaceX, 
formam o grupo New Spa-
ce. Esse grupo tem permis-
são para atuar na área es-
pacial, assim como a NASA, 
a agência do governo fede-
ral dos Estados Unidos res-
ponsável por pesquisa, de-
senvolvimento de tecnolo-
gias e programas de explo-
ração espacial.

Este é o segundo evento 
realizado em Paulínia em 
parceria com a AWS volta-
do à educação de crianças 
e adolescentes. Em novem-
bro do ano passado, a cida-
de sediou o Girls Tech Day 
2024, que reuniu 360 alunas 
da rede municipal de edu-
cação em um evento volta-
do ao estímulo do interesse 
de jovens meninas por tec-
nologia e STEAM (Ciência, 
Tecnologia, Engenharia, Ar-
tes e Matemática).

objetivo é dar segurança 
hídrica para as cidades da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas).

mOnte mOR
Em outra deliberação 

dos Comitês PCJ, Monte 
Mor receberá um repasse 
de R$ 263,1 mil, com con-
trapartida de R$ 34 mil da 
prefeitura, totalizando R$ 
295,6 mil, para a revisão 
do Plano de Saneamento 
Básico. O recurso é pro-
veniente do Fehidro, e a 
prefeitura será responsá-
vel pela licitação para con-
tratação da empresa que 
elaborará o novo plano.

Os Comitês PCJ reúnem 
representantes de 76 mu-
nicípios e atuam na gestão 
participativa e integrada 
dos recursos hídricos nas 
bacias dos rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí. As ações 
visam garantir segurança 
hídrica, qualidade da água 
e sustentabilidade no uso 
dos recursos naturais, em 
uma das regiões mais po-
pulosas e industrializadas 
do Estado de São Paulo.



SEGURANÇA E EDUCAÇÃO

Parceria entre GCM e Secretaria de Educação atende mais de 3 mil estudantes entre 6 e 10 anos do Fundamental 1, 
abordando temas como consequências da utilização do cerol, combate ao vandalismo e dano ao patrimônio público

A parceria entre a GCM 
(Guarda Civil Municipal) e 
a Secretaria Municipal de 
Educação de Nova Odes-
sa já deu início ao calendá-
rio de atividades do Proje-
to “Anjos da Escola” 2025 
junto aos mais de 3.000 alu-
nos do Ensino Fundamen-
tal 1, que atende estudan-
tes de 6 a 10 anos. O proje-
to tem mais de uma déca-
da em Nova Odessa e foi to-
talmente idealizado e de-
senvolvido dentro da GCM.

Nesta semana, por exem-
plo, a equipe do “Anjos da 
Escola” promoveu uma pa-
lestra sobre “Cidadania e 
Preservação do Patrimô-
nio Público” para alunos da 
EMEB (Escola Municipal 
de Educação Básica) Dante 
Gazzetta, do Centro da ci-
dade. O tema será trabalha-
do em seis unidades neste 
mês. A partir de maio, as 
palestras serão sobre os ris-
cos do cerol.

A iniciativa vai além da 
simples ronda escolar diária 
e da orientação de trânsito 
aos pais, pois também colo-
ca os agentes municipais no 
interior das unidades da Re-
de Municipal de Ensino, fa-
lando com alunos sobre te-

Projeto já possui mais de dez anos em Nova Odessa e foi construído pelos agentes municipais de segurança

Guarda Municipal inicia Projeto ‘Anjos 
da Escola’ com alunos de Nova Odessa

divulgação educativas e presença ativa 
no entorno escolar, o pro-
grama reforça a cidadania, 
fortalece vínculos comuni-
tários e promove a cultura 
da paz”, explicou o secre-
tário municipal de Segu-
rança, coronel Carlos Fanti.

“A promoção de ações do 
Projeto ‘Anjos da Escola’ é 
muito importante para for-
mar cidadãos conscientes 
e responsáveis, pois desen-
volvem temáticas como ci-
dadania e preservação do 
patrimônio público com os 
estudantes, abordando so-
bre direitos e deveres, in-
centivando a participação 
ativa na comunidade, cui-
dado e valorização de es-
paços públicos, desenvol-
vendo assim, um senso de 
pertencimento e respeito 
pela cultura local”, apon-
tou Renata Ortiz, coorde-
nadora Pedagógica do En-
sino Fundamental da Rede 
Municipal.

“Trabalhar essas ques-
tões em sala de aula tam-
bém fortalece habilidades 
como empatia, trabalho 
em equipe e pensamento 
crítico. Dessa forma, culti-
vamos não apenas conhe-
cimento, mas um presen-
te e futuro mais engajado 
e sustentável”, completou 
a educadora.

mas relevantes – como cida-
dania, combate ao vanda-
lismo e dano ao patrimônio 
público e ao bullying.

Ao longo do ano, os pa-
trulheiros que conduzem o 
projeto vão visitar as 12 es-
colas da Rede Municipal de 
Ensino que oferecem o En-

sino Fundamental 1. Nestes 
encontros, são trabalhados 
temas como as consequên-
cias do uso do cerol, as con-
sequências do vandalismo 
ao patrimônio público e a 
importância da cidadania.

O projeto visa aproximar 
a GCM dos ambientes esco-

lares, para as crianças te-
rem uma referência e cres-
cerem com essa proximi-
dade com os agentes da 
lei, criando cidadãos mais 
conscientes. Atualmente, 
são 5 os agentes nomeados 
para atuar na iniciativa. 
São eles os GCMs Straiot-

to, Goulart, Heidi, Cândi-
do e De Paula.

“A Guarda Civil Munici-
pal, por meio de suas ativi-
dades sócio-pedagógicas, 
atua de forma preventiva, 
para garantir um ambien-
te mais seguro e acolhe-
dor nas escolas. Com ações 
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A vereadora novaodes-
sense Márcia Rebeschini 
(União) cumpriu na quar-
ta-feira (2) agenda na Se-
cretaria de Estado de Es-
portes de São Paulo. A re-
união, que contou com 
a presença do secretário 
municipal de Esportes e 
Lazer, Angelo Foroni, e do 
secretário-adjunto, José 
Henrique de Carvalho, foi 
intermediada pelo deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania).

A comit iva de Nova 
Odessa foi recebida pe-
la secretária de Esportes 
do governo estadual, Co-
ronel Helena Reis e expôs 
as necessidades atuais do 
município.

“Saímos da reunião 
com ótimas notícias para 
a cidade. De imediato, No-
va Odessa foi contempla-
da com kits esportivos que 
estarão disponíveis para 
retirada em 15 dias. Agra-
deço o deputado Dalben 
pela articulação, bem co-
mo a Coronel Helena pe-
la disposição em ajudar 

nosso município”, come-
morou a vereadora Már-
cia Rebeschini.

A parlamentar, junto 
com os responsáveis pela 
pasta na cidade, apresen-
tou ainda um pedido de 
recursos para viabilizar as 
reformas dos ginásios mu-
nicipais. “Sabemos que os 
ginásios precisam de uma 
ampla reforma, em especial 
o do São Jorge, Santa Rosa 
e Santa Luiza. Já registra-
mos o pedido junto ao de-
putado e tenho certeza que 
em breve teremos grandes 
notícias”, destacou Márcia.

Márcia busca investimentos para esporte no Governo do Estado
INtERmEDIAÇÃO Em SÃO PAUlO

Parlamentar quer viabilizar reformas dos ginásios municipais

d
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A separação de um casal traz impactos 
profundos não apenas para os cônjuges e 
filhos, mas também para toda a estrutu-
ra familiar — especialmente os avós. Em 
muitos lares brasileiros, eles ocupam um 
papel fundamental na criação dos netos, 
seja por afeto, apoio emocional ou até mes-
mo por ajudarem no dia a dia. 

Mas o que acontece com essa relação 
quando os pais se separam? Os avós têm 
algum direito garantido por lei para con-

viver com os netos? A resposta é sim.

A lEI EStá DO lADO DA FAmílIA
O Estatuto da Criança e do Adolescente 

(ECA) e o Código Civil reconhecem a im-
portância dos laços familiares ampliados. 
O artigo 1.589 do Código Civil estabelece 
que “o pai ou a mãe, em cuja guarda não 
estejam os filhos, poderá visitá-los e tê-los 
em sua companhia, segundo o que acorda-
rem entre si ou for fixado pelo juiz...”, acres-

centando: “o direito de visitas pode ser es-
tendido a qualquer dos avós, a critério do 
juiz, observados os interesses da criança ou 
do adolescente.”

Ou seja, se a convivência com os avós 
for benéfica para o menor — o que costu-
ma ser o caso — o Judiciário pode garan-
tir o direito de visitas, mesmo que um dos 
pais se oponha.

QUANDO O DIREItO 
PRECISA SER REAFIRmADO
Estudos apontam que a presença ativa 

dos avós na vida das crianças contribui pa-
ra o desenvolvimento emocional, social e 
até escolar dos pequenos. Eles são fonte de 
histórias, valores, carinho e uma ligação 
viva com as raízes familiares.

Infelizmente, em alguns casos, após um 
divórcio conturbado, o vínculo entre os ne-
tos e os avós pode ser prejudicado por con-
flitos entre os adultos. Quando a convivên-
cia é negada injustamente, os avós podem 
recorrer à Justiça para pleitear seu direito.

Em um processo judicial é necessário 
demonstrar que essa relação é afetiva, con-
tínua e saudável. O juiz sempre tomará de-
cisões com base no melhor interesse da 
criança. Se for comprovado que a presen-
ça dos avós traz estabilidade emocional e 
apoio, é muito provável que o direito de vi-
sitas seja concedido. 

CAmINhOS POSSívEIS
Antes de acionar a Justiça, especialistas 

recomendam tentar uma solução amigá-
vel com os pais das crianças, buscando o 
diálogo. Em muitos casos, a mediação fa-
miliar pode ajudar a restabelecer a con-
vivência sem necessidade de processos.

Porém, quando isso não é possível, a 
orientação jurídica é essencial. O proces-
so de regulamentação de visitas pode ser 
feito com o auxílio de um advogado espe-
cialista em Direito de Família. 

O direito de convivência dos avós pode 
ser regulado em horários alternados aos 
dos pais, respeitando sempre o bem-es-
tar da criança. O processo de regulamen-
tação pode ser iniciado diretamente pelos 
avós, com ou sem apoio dos pais.

CONClUSÃO
Convivência protegida é um direito de 

todos. Os avós são figuras insubstituíveis 
na vida dos netos. Mais do que um apoio, 
são um laço de amor, segurança e conti-
nuidade. E felizmente, a lei brasileira re-
conhece isso. Se precisar de orientação ou 
tiver dúvidas, consulte um especialista, 
uma solução é sempre possível!

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco”. Até a próxima!

Graduada em Direito pela Universidade Paulista, atua como advogada 
especialista em Direito de Família e Sucessões no 
Escritório Andressa Martins Advocacia em Sumaré/SP.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP | Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Beatriz Paniagua

Justiça em Foco

Direito dos avós com os netos 
após a separação dos pais: 

amor que a lei protege
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Estrutura da PrEfEitura

Espaço poderá ser utilizado a partir da próxima segunda-feira (7) por servidores públicos e moradores e ganhou sistema 
de drenagem de água pluvial e pisos intertravados; local possui 10 vagas especiais para idosos e pessoas com deficiência

Continuam as ações da 
Prefeitura de Hortolândia 
que garantem melhorias 
para servidores públicos 
e moradores que frequen-
tam o Palácio dos Migran-
tes - Paço Municipal Pre-
feito Ângelo Augusto Peru-
gini. Nesta sexta-feira (4), 
equipes da Administração 
Municipal realizaram a si-
nalização da área do novo 
estacionamento, finalizan-
do a obra. O espaço rece-
beu sistema de drenagem 
de água pluvial e pisos in-
tertravados. A área com-
porta 247 vagas para car-
ros, 23 para motos e 10 es-
peciais (cinco para pessoas 
com deficiência e outras 
cinco para idosos).

Além da sinalização de 
solo, a sinalização verti-
cal, com a instalação das 
placas, também foi con-
cluída. A partir desta se-
gunda-feira (7), o estacio-
namento estará liberado 
para uso de moradores e 
servidores.

Novo Paço Municipal amplia estrutura para receber servidores e munícipes nas secretarias 

Paço Municipal de Hortolândia conta 
com novo estacionamento de 247 vagas

divulgação

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Sumaré iniciou 
nesta sexta-feira (4) a cam-
panha de vacinação con-
tra a gripe. O imunizante 
está disponível das 7h30 
às 15h30 nas salas de vaci-
na das USFs (Unidade Saú-
de da Família), exceto no 
Virgílio Viel e Santa Clara. 
Na unidade do Cruzeiro, o 
atendimento é de quarta-
-feira, das 9h às 15h30. No 
Módulo Soma, terça e quin-
ta-feira, das 9h às 14h30. 
Para receber a dose, bas-
ta apresentar a Carteira de 
Vacinação e um documen-
to de identificação.

De acordo com a Vigi-
lância em Saúde, o muni-
cípio recebeu 5.400 doses 
da vacina trivalente contra 

Influenza (gripe) para ini-
ciar a imunização das pes-
soas com 60 anos ou mais, 
crianças de 6 meses a 5 anos 
de idade, gestantes, além do 
público especial. A meta do 
município é vacinar 90% do 
público-alvo, o que repre-
senta aproximadamente 
19.407 pessoas.

O secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli, orienta 
que a campanha de vaci-
nação é a principal medida 
de prevenção contra o vírus. 
“O nosso objetivo é contri-
buir com a redução de casos 
e garantir a proteção con-
tra a doença, bem como in-
ternações e óbitos. A vacina 
contra gripe também pode 
ser tomada com imunizan-
tes do Calendário Nacional 
de Vacinação, se for preciso 
atualizar a carteirinha com 
outras doses”, explicou.

De acordo com a nova 
orientação do Ministério 
da Saúde, a vacinação con-
tra a gripe será disponibi-
lizada de forma contínua 
aos grupos que fazem par-
te do calendário de rotina 

e demais grupos especiais 
até 31 de janeiro de 2026. 
A vacina é contraindicada 
para menores de 6 meses e 
também para pessoas que 
tiveram reação anafilática 
grave em doses anteriores.

Além das pessoas com 60 
anos ou mais, para crianças 
de 6 meses a 5 anos e ges-
tantes, a vacinação estará 
disponível também para o 
grupo especial: puérperas 
(mães que tiveram filho há 
até 45 dias), trabalhadores 
da saúde, professores, pes-
soas com doenças crônicas 
e outras condições espe-
ciais, povos indígenas, qui-
lombolas, forças armadas, 
de segurança e salvamen-
to, pessoas com deficiência 
permanente, pessoas em si-
tuação de rua, trabalhado-
res do transporte coletivo 
e rodoviário, caminhonei-
ros, portuários, trabalha-
dores dos Correios, popu-
lação privada de liberda-
de, funcionários do siste-
ma prisional e idosos viven-
do em instituição de longa 
permanência.

Vacinação contra gripe tem início 
nas unidades de saúde de Sumaré

divulgação

5,4 mil dosEs

Neste domingo (6) se-
rá aplicada a prova obje-
tiva do concurso do Hor-
toprev (Instituto de Previ-
dência dos Servidores Pú-
blicos Municipais de Hor-
tolândia). Os candidatos 
devem conferir os locais 
onde farão a prova no site 
www.igecs.org.br. A orga-
nização e a realização do 
certame são da empresa 
IGECS (Instituto de Ges-
tão de Cidades).

O concurso é para cin-
co vagas, sendo uma pa-
ra cada um dos seguintes 
cargos Analista de Contro-
le Interno, Analista Previ-
denciário – Administra-
tivo/Financeiro, Analis-
ta Previdenciário – Bene-
fícios, Analista Previden-
ciário – Recursos Huma-
nos e Analista Previden-
ciário – Tecnologia da In-
formação.  O certame tam-
bém visa selecionar can-
didatos para formação de 
Cadastro de Reserva pa-
ra os cargos de Contabilis-

ta Previdenciário e Econo-
mista Previdenciário.

 Além da prova objetiva, 
também será realizada ava-
liação de títulos. O edital do 
concurso do Hortoprev foi 
publicado na edição nº 2349 
do Diário Oficial Eletrônico. 
No edital constam todas as 
informações referentes ao 
concurso.  O Hortoprev é a 
autarquia responsável pe-
lo recolhimento, gestão e 
aplicação das contribuições 
previdenciárias dos servi-
dores públicos ativos e ina-
tivos do município.

Prova de concurso do Hortoprev 
será aplicada neste domingo (6)

Certame vai selecionar candidatos para cinco vagas e formação de cadastro de reserva

CinCo vagas

divulgação

sábado,
05 dE abRIL dE 2025Cidades 07Tribuna Liberal

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

bém podem ser utilizadas 
pela população que vai até 
à sede da prefeitura, e pe-
los servidores municipais 
que trabalham no Paço.

sEdE administrativa
O Palácio dos Migran-

tes Paço Municipal Prefei-
to Ângelo Augusto Perugi-
ni está localizado na região 

do Jardim Novo Ângulo. A 
nova sede administrativa 
do município foi inaugura-
da no dia 29 de maio des-
te ano. A inauguração in-
tegrou a programação co-
memorativa dos 33 anos 
de emancipação política 
do município.

O Palácio dos Migrantes 
“Paço Municipal Prefeito 
Angelo Augusto Perugini”, 
fica localizado na Rua Pro-
jetada 12, nº 100, no Jardim 
Metropolitan.

“Vale lembrar que os 
motoristas devem ter atitu-
de cidadã e respeitar as va-
gas destinadas para idosos 
e pessoas com deficiência, 

não estacionando os veí-
culos nessas referidas va-
gas”, comenta o diretor de 
operações da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, José 

Eduardo Vasconcellos.
Outro estacionamento já 

havia sido reformado pe-
la prefeitura. O local tem 
172 vagas, sendo 110 pa-

ra carros, 53 para motoci-
cletas, além de cinco vagas 
demarcadas para idosos e 
quatro para pessoas com 
deficiência. As vagas tam-

“motoristas devem 
ter atitude cidadã e 
respeitar as vagas 

destinadas para 
idosos e PCds”

da redação  l  SUMarÉ
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medida de prevenção ao vírus



mistério em Hortolândia

Bebê jogado no lixo teria morrido em 
menos de 12 horas antes de ser achado

sábado,
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Polícia Civil realiza diligências para identificar e localizar 
quem deixou recém-nascida em contêiner instalado em 
movimentada avenida do Jd, Amanda II; exames periciais 
já foram solicitados, afirma Secretaria de Segurança

A Polícia Civil segue com 
as diligências para locali-
zar quem abandonou o be-
bê encontrado morto den-
tro de um contêiner de lixo, 
na quinta-feira (3), no Jar-
dim Amanda II, em Horto-
lândia. Segundo avaliação 
médica, tratava-se de um 
feto do sexo feminino, com 
sinais de óbito ocorrido há 
menos de 12 horas antes de 
ser localizada.

Segundo informações do 
delegado do 2º DP (Distrito 
Policial) de Hortolândia, Jo-
sé Regino Melo Lages Filho, 
o caso ainda não tem novi-
dades, porém, seguem as 
operações policiais visan-
do a elucidação dos fatos.

O Tribuna Liberal apu-
rou que um homem que tra-
balha com coleta de reciclá-
veis encontrou o feto dentro 
da lixeira, na Avenida Tarsi-
la do Amaral. Entretanto, a 
polícia vai verificar câme-
ras de segurança na rua que 
possam ajudar a identificar 
o dia e horário que o bebê 
foi deixado no local e quem 
foi o responsável.

Policiais civis compare-
ceram ao local, acompa-
nhados por uma médica 
do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia). De acordo com ava-
liação médica, o feto teria 
aproximadamente 31 se-
manas, apresentando cor-
dão umbilical e morte em 
menos de 12 horas antes de 
ser localizado.

Conforme a SSP-SP (Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica de São Paulo), exa-
mes periciais foram soli-
citados ao Instituto Médi-
co Legal (IML) e ao Insti-
tuto de Criminalística (IC). 
O caso foi registrado como 
exposição ou abandono de 
recém-nascido e morte sus-
peita no 2º DP de Hortolân-
dia. Ninguém foi preso até 
o momento.

Populares se revoltaram 
com o caso e fizeram diver-
sos comentários nas redes 
sociais. “Meu Deus, en-
quanto isso tantas mulhe-
res dariam tudo pra con-
seguirem um bebê e não 
conseguem. Cadê as câme-
ras pra achar quem fez isso? 
Quanta maldade”, publica-
ram moradores. Bebê foi encontrado dentro de lixeira na avenida Tarsila do amaral, no Jardim amanda ii

divulgação
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Policiais foram recebidos a tiros ao averiguarem denúncia de ameaça na Vila inema

troCa de tiros

Cézar oliveira | Cedida

Um homem morreu ba-
leado após um confronto 
com policiais do 10º Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia), em Horto-
lândia, na noite desta quin-
ta-feira (3). Nenhum agen-
te ficou ferido.

Os policiais de ações es-
peciais foram verificar uma 
denúncia de que pelo bair-
ro Vila Inema, um homem 
armado estava ameaçando 
os vizinhos. As equipes se 
deslocaram até o endere-
ço e os policiais foram re-
cebidos a tiros. Durante o 
confronto, o homem foi al-
vejado.

O Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência) 
foi acionado para prestar os 
primeiros socorros, e o mé-
dico constatou o óbito no lo-
cal. A Polícia Técnico-Cien-
tífica esteve na área para fa-
zer a perícia. O caso foi re-
gistrado no Plantão Policial 
de Hortolândia e será inves-
tigado pela Polícia Civil.

Homem morre baleado após 
confronto em Hortolândia
Cézar oliveira  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Os últimos instantes de 
Marilza Machado de Oli-
veira, de 53 anos, encontra-
da morta, amarrada e com 
o cabelo raspado no Ribei-
rão Quilombo, em Sumaré, 
em março, foram registra-
dos em um bar perto de sua 
casa, através de imagens de 
câmeras de segurança.

A Polícia Civil procura 
identificar os indivíduos que 
estavam com Marilza. No 
vídeo mostra Marilza com 
um sorriso no rosto e intera-
gindo com amigos e conhe-
cidos. Dentre eles, um ho-
mem de cinza que aparenta 
ter uma relação mais próxi-

ma com ela. As imagens fo-
ram captadas por câmeras 
de um estabelecimento co-
mercial, onde ela aparenta-
va estar se divertindo.

Marilza sumiu no dia 8 
de março. O corpo dela foi 
localizado quatro dias de-
pois, no Ribeirão Quilombo. 
A identificação foi realiza-
da no IML (Instituto Médico 
Legal) de Americana através 
de impressões digitais. 

Ao ver as imagens, a fa-
mília ficou perplexa e no-
vas incertezas surgiram 
após o companheiro de 
Marilza supostamente di-
zer que ela teria sido assas-
sinada no bar.

O companheiro não in-
formou à família sobre o 

sumiço de Marilza, nem 
fez um boletim de ocor-
rência. Os relatos suge-
rem uma relação confli-
tuosa entre eles.

A vítima morava no Jar-
dim Minesota, em Suma-
ré. Segundo informações 
do boletim de ocorrência, 
Marilza foi encontrada por 
um morador que disse que 
o corpo estava às margens 
do Ribeirão Quilombo. O 
rio passa aos fundos da ca-
sa da testemunha do caso.

A vítima estava presa 
aos galhos de árvores e 
parcialmente submersa, 
com as mãos amarradas 
para trás e cabelos raspa-
dos. O corpo foi retirado 
do local pelos bombeiros.

A programação deste fi-
nal de semana em Nova 
Odessa será toda voltada 
às crianças. Neste sábado 
(5), a partir das 8h, acon-
tece a “3ª Caminhada Pela 
Conscientização do Autis-
mo” promovida pelo Gru-
maa (Grupo de Mães Aco-
lhedoras do Autismo), com 
apoio da Prefeitura de No-
va Odessa e diversas atra-
ções para todas as crianças.

Haverá inclusive um lo-
te extra à venda das cami-
setas personalizadas opcio-
nais do evento, que custam 
por R$ 35,00. Mas para par-
ticipar qualquer camiseta 
azul já é suficiente para de-
monstrar o apoio à causa. O 
tema deste ano é “Respec-
tro: Informação gera empa-
tia, empatia gera respeito”.

A caminhada deste ano 
terá concentração em frente 
ao Paço Municipal (na Ave-
nida João Pessoa, nº 777, no 
Centro), e caminhada até o 
palco da Praça Central José 
Gazzetta, na Avenida Carlos 
Botelho, próxima à Estação 
Ferroviária.

Na Praça, haverá distri-
buição de pipoca e algo-
dão doce e brincadeiras 

para as crianças – inclu-
sive o “banho de espuma” 
que fez sucesso na edição 
de 2024 da Caminhada e, 
mais recentemente, no 
CarnaKids 2025.

A participação na cami-
nhada é aberta a toda a co-
munidade. O Grumaa só 
fez um pedido: para que os 
participantes usem cami-
setas azuis, simbolizando o 
“Abril Azul”, o Mês de Cons-
cientização Sobre o Autis-
mo, estabelecido pela ONU 
(Organização das Nações 
Unidas) como uma forma 
de conscientizar as pessoas 
sobre os TEAs (Transtornos 
do Espectro Autista).

Já neste domingo (06), 
às 17h, tem mais um espe-
táculo do Projeto Cultu-

ral “Circo no Parque”, de 
popularização da arte do 
circo, no Parque Munici-
pal das Crianças da Ave-
nida Brasil – também com 
entrada gratuita e classifi-
cação livre, para toda a fa-
mília. A ação da Cia Circo 
Balacobaco tem apoio da 
Prefeitura de Nova Odessa.

Trata-se do “Malaba-
Rindo”, da Companhia 
MB Circo. O espetáculo 
de aproximadamente 50 
minutos de duração fa-
la sobre os sonhos da vi-
da – alguns realizados, ou-
tros que permanecem no 
horizonte. Neste show, os 
palhaços Tico e Polenta 
se juntam aos sonhadores 
para agarrar estes sonhos 
com as próprias mãos.

Imagens mostram mulher 
antes de ser morta em Sumaré

Caminhada do autismo agita 
Nova Odessa neste sábado (5)

Marilza Machado de Oliveira, de 53 anos, estava em um bar

Na caminhada, há lote extra à venda de 
camisetas personalizadas para evento

divulgação

divulgação

Corpo no Quilombo terCeira edição
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Times de Paulínia 
e região disputam 

vagas nas próximas 
fases da competição

A Recopa do Interior Chopp Colonial 
2025 realizou sua última rodada em Pau-
línia e região. Os jogos foram disputados 
em diferentes campos e contaram com a 
presença de times locais e da região.

Os resultadOs da última rOdada fOram:
Santa Cecília Leões 1x1 Vida Nova
Juventus 0x3 Fucca
Cidade Nova Odessa 0x13 America
Promater 3x1 Santa Clara

Já estão definidos os jogos das oitavas de 
final, que serão disputados nos próximos 
dias. Confira a programação.

Fucca x Penharol (13:00)
Une x Vida Nova (15:00)
Inter Alagoanos x Sol Nascente (8:00)
Toca Bola x Promaster (10:00)
América x União Ype (13:00)
Cidade Nova Odessa x Campo do Gua-

rapari (8:00)
Ac Amizade Lazio x Juventus FC (10:00)
Santa Clara FC x Ibis (13:00)

Os times que têm o direito do empate 
nesta fase são: Fucca, Une, Inter Alagoa-
no, Toca Bola, Juventus, America, Ac Ami-
zade e Ibis.

Recopa do Interior Chopp 
Colonial 2025: última rodada 

e jogos das oitavas de final

fotos: divulgação

Treinamento personalizado 
para futebolistas

Desenvolva suas habilidades com Tony Fernandes, 
personal trainer certificado

Se você é um futebolis-
ta em busca de aprimorar 
suas habilidades e alcan-
çar o sucesso no esporte, 
você encontrou o parcei-
ro certo! Tony Fernandes, 
personal trainer certifica-
do (Cref. 046515 P SP), ofe-
rece treinamento persona-
lizado para futebolistas de 
todas as idades e níveis. 

Com Tony Fernandes, 

você terá acesso a uma va-
riedade de serviços, in-
cluindo:

- Avaliação física para 
identificar pontos fortes e 
fracos

- Treinamento individual 
ou em grupos para desenvol-
ver habilidades específicas

- Condicionamento físico 
geral para melhorar a resis-
tência e a agilidade

- Preparação de atletas 
para avaliação em clubes

- Fundamentos técnicos 
gerais para melhorar a téc-
nica e a estratégia

COntatO
Para saber mais sobre os 

serviços oferecidos por Tony 
Fernandes e agendar um 
treino, entre em contato pe-
lo telefone (19) 98322-0646.

SÁBADO, 05 DE ABRIL DE 2025

No dia 12 de abril, sábado, às 20h, o Salão de Festas 
da Igreja São Pedro Apóstolo, localizado na Rua Vi-
tória, 212, no Jardim Picerno 2, será palco da 3° Festa 
Flash Back Unidos da Vila.

A festa contará com a exposição de carros antigos, a 
participação da galera do Flash Back e muita música e 
diversão. Os ingressos estão disponíveis para compra 
antecipada no Ultra Gás Didi, Espaço Farma e Chur-
rascaria Bordon, ou pelo telefone (19) 97402-1341, com 
Léo. Os preços são de R$ 20,00 para homens e R$ 15,00 
para mulheres. 

“Venha relembrar os melhores momentos com a gen-
te! A 3ª Festa Flash Back Unidos da Vila promete ser 
uma noite inesquecível. Estamos ansiosos para rece-
ber vocês”, disse a diretoria do Unidos da Vila Picerno.

Festa Flash Back Unidos 
da Vila: uma noite de 
nostalgia e diversão



Com profundo pesar e sincero 
respeito, apresento esta Mo-
ção de Pesar pelo falecimen-

to do Sr. Odair Ramos Ayala, ocorri-
do em 26 de março de 2025. 

Nascido em 5 de outubro de 1949, 
em Tanabi, interior de São Paulo, 
Odair Ayala, filho de Antônio Ramos 
Ayala e Íris Dane Ayala, trilhou um 
caminho de notável contribuição pa-
ra a comunidade de Sumaré.

Criado em uma família humilde, 
Odair aprendeu desde cedo o valor 
do trabalho, iniciando sua jornada la-
boral na roça ao lado do pai. Mesmo 
com uma formação escolar limitada à 
5ª série, sua conduta foi moldada pe-
la honestidade e dedicação, valores 
que permearam toda a sua trajetória.

Ao chegar em Sumaré, na déca-
da de 1980, demonstrou espírito em-
preendedor e coragem ao investir 

em diversos ramos do comércio e na 
construção civil, erguendo inúme-
ros imóveis residenciais na região da 
Área Cura. Sua união matrimonial 
com Maria de Lourdes Conrado Aya-
la resultou no nascimento de Lucas e 
Letícia, sua maior alegria.

Odair sempre pautou sua vida por 
princípios cristãos, engajando-se ati-
vamente em obras sociais da igreja e 
demonstrando profunda preocupa-
ção com o bem-estar da comunidade 
local. Como cidadão dedicado, bus-
cou incessantemente contribuir para 
o desenvolvimento social de Sumaré, 
propondo soluções para as deman-
das nas áreas de educação, seguran-
ça, saúde, lazer e outras esferas cru-
ciais para a cidade.

Sua paixão por Sumaré, onde re-
sidiu por quase 40 anos no Jardim 
Bom Retiro, Área Cura, o impul-

sionou a ingressar na vida política, 
exercendo o mandato de vereador de 
1997 a 2000. Sua atuação foi marca-
da pela honestidade, integridade e 
genuíno interesse em auxiliar o pró-
ximo, deixando um legado de boas 
ações que perdura na memória da-
queles que o conheceram.

Odair era apaixonado por política 
e por pessoas. Agiu de forma hones-
ta e íntegra, ajudando a todos quanto 
podia. Deixou um lindo legado que 
mesmo depois de anos continua a 
ser lembrado.

Registre-se nesta Casa de Leis, que 
o legado do Vereador Odair Ayala per-
manecerá, através da memória de sua 
alegria, lealdade e honestidade, pa-
ra a construção de uma cidade mais 
justa e próspera.

João Maioral

Odair Ayala

V FaleciMentos V
De 19 a 31 De Março De 2025

Dia 19 De Março De 2025

Jose Lazaro Rodrigues, 75 anos
Maria Aparecida Pereira da Silva, 71 anos

Valmil de Oliveira Gomes, 77 anos

Dia 20 De Março De 2025

Maria Aparecida Pinto Leite, 58 anos
Maurilio Jose Nogueira, 69 anos

Jose Roberto Ferreira dos Santos, 56 anos

Dia 21 De Março De 2025

Regina Aparecida Góes, 48 anos
Claudinei Gregório da Silva, 56 anos

Iolanda Maria da Silva, 72 anos
Jandyra Maria da Silva, 87 anos

Dia 22 De Março De 2025

Ana Paula dos Santos, 56 anos
Carmelino Lopes do Nascimento, 76 anos

Jose Batista da Silva, 70 anos
Deraldo Martins da Silva, 86 anos

Dia 23 De Março De 2025

armando Mendes dos santos, 86 anos (foto)

Aparecido Donizete Mantoan, 69 anos
Lucas Borges Pelissani, 34 anos

Dia 24 De Março De 2025

Almeirinda Pereira Nascimento, 83 anos
Nivaldo Vieira da Silva, 63 anos

Silvio C. da Costa, 71 anos

Dia 25 De Março De 2025

Helena de Oliveira Pansonato, 90 anos
Antonio Xavier do Nascimento, 50 anos
Francisco Vieira Andrade Filho, 79 anos

Jhenifer Rafaely Miranda, 34 anos
Elvis Brack Carvalho, 36 anos

Dia 26 De Março De 2025

Lau Rosalino, 70 anos
Eliezer Rozendo da Silva, 69 anos
Naldo Francisco da Silva, 60 anos

Maria Celeste da Silva Miranda, 50 anos
Maria Jose dos Santos, 86 anos
Julio Maria de Oliveira, 77 anos

Dia 27 De Março De 2025

Ana Curter Parmeggiane, 90 anos
Antonio Carlos da Silva, 68 anos

Dia 28 De Março De 2025

Mauricio da Silva de Jesus, 36 anos
Jaqueline Cardoso Chagas, 38 anos

Antonio Jose Sizilio, 75 anos
Adriana Oliveira dos Santos Viana, 41 anos

Antonia Garcia Moraes, 81 anos

Dia 29 De Março De 2025

Maria Angela de Vasconcelos, 67 anos
Ezaqueu Cordeiro de Almeida, 49 anos

Dia 30 De Março De 2025

roneli arlene Marpelli, 64 anos (foto)

Etervaldo Ferreira Brandao, 63 anos
Victor Diniz Goncalves de Souza, 83 anos

Dia 31 De Março De 2025

João Jose Lino, 60 anos
Maria de Lourdes Minarelo Ferreira, 79 anos

Oscar Leme de Oliveira, 75 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Odair Ramos Ayala
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fotos: pró-memória sumaré

« 1949
W 2025

Odair Ramos Ayala, ex-vereador da Câmara Municipal de Sumaré, faleceu no dia 26 de março 
de 2025. Ele exerceu a vereança na 11ª. Legislatura (1997 a 2000). Sua morte foi lembrada pelo 

vereador João Maioral, que a transformou numa Moção de Pesar, abaixo transcrita.



fotos: pró-memória sumaré
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BEPINO BIANCALANA

NORMA MARANGONI BASSO

TEREZINHA E OLÍVIO

Foto da década de 1950, tirada em Santos, durante uma excursão 
de sumareenses àquela cidade. Quem aparece na janela do 

ônibus, que fazia a linha Sumaré-Campinas, é José Biancalana, o 
“Bepino”. As excursões para a praia nessa época eram frequentes e 
costumeiramente realizadas com os ônibus de empresas da região. 

Norma 
Marangoni 

Basso é 
uma das 
filhas do 

casal Natale 
Marangoni-

Palmira 
Catozzi 

Marangoni. 
Casada com 

Sebastião 
Basso, teve 
uma única 

filha: Isaura 
Basso. 

Norma foi 
criada com 

a família no 
Bairro do 
Cruzeiro 
de Santa 
Bárbara, 

onde o pai 
tinha uma 

ferraria. 

Foto do casamento de Terezinha De Nadai com Olívio Aristides 
Noveletto. Ela é filha de Luiz De Nadai, ele de Antônio Noveletto. Os 
dois se casaram na Igreja Matriz de Sant́ Ana, recém-inaugurada e 
ainda inacabada, como se pode ver no registro. Vemos atrás deles: 

Oreste Ongaro, Ermelinda Pedroni Ongaro e Ataíde Noveletto.

ARMAZÉM CONSULIN PEDRO E IRENE

Fachada do Armazém de Secos e Molhados de Pedro Consulin, localizado na esquina 
das ruas 7 de Setembro com Antônio do Valle Mello. Um grande número de fregueses do 
estabelecimento aproveitou para aparecer nesta foto, provavelmente da década de 1930. 

O armazém também vendia gasolina – notem a bomba no canto da calçada. 

Registro fotográfico do casal de imigrantes 
russos Pedro Zacarchenco e Arina O. 

Zacarchenco, mais conhecida como Irene. 
Pedro adquiriu uma propriedade rural próxima 

ao Bairro do Cruzeiro de Santa Bárbara e lá 
criou toda a família, composta de 13 filhos. 

Pedro faleceu no dia 12 de abril de 1960.

CAIO POMPEU DE TOLEDO
Caio Pompeu de 
Toledo descende 
de família 
tradicional da 
capital paulista. 
Foi Deputado 
Estadual, 
Deputado 
Federal e 
Secretário 
Estadual de 
Esportes e 
Turismo. Nessa 
qualidade, 
visitava Sumaré 
com frequência, 
onde fez 
amigos, como o 
Prefeito José De 
Nadai (1983 a 
1988), que está 
com ele na foto. 
Caio morreu 
em 1994, com 
apenas 51 anos 
de idade. 

jornaltribunaliberaldesumare



Nos dias de hoje, a presença digital tornou-se essen-
cial para o crescimento e consolidação de marcas no 
mercado. E é nesse cenário que Jhennifer Kauany dos 

Santos Zana se destaca. Com uma trajetória iniciada ainda na 
infância como modelo e consolidada nos últimos cinco anos 
como influenciadora digital, Jhennifer vem transformando 
a forma como as empresas se conectam com seu público.

Com um trabalho focado na criação de conteúdos estraté-
gicos e autênticos, ela já colaborou com diversas marcas da 
região, oferecendo serviços que vão desde provador fashion 
e criação de reels criativos até presença VIP em eventos e co-
bertura de inaugurações. Além disso, sua atuação engloba 
produção de fotos e fashion films, divulgação online e pre-
sencial, sempre buscando potencializar a visibilidade das 
marcas com quem trabalha.

O diferencial do trabalho de Jhennifer está na maneira co-
mo ela conecta o público ao produto ou serviço de forma en-
volvente e persuasiva. Seus conteúdos são planejados para 
gerar engajamento, fortalecer a imagem das marcas e des-
tacar seus diferenciais, criando um vínculo de proximida-
de e confiança com os consumidores. Seja por meio de ima-
gens de alta qualidade, vídeos dinâmicos ou interações di-
retas em eventos, ela contribui para ampliar o alcance das 
empresas e atrair novos clientes.

Além do trabalho como influenciadora digital, Jhennifer 
também marca presença no rádio. Ela comanda o quadro de 
moda “Tá na Moda” dentro do programa Top Rebouças, on-
de incentiva mulheres a estarem em sua melhor versão, tra-
zendo dicas e tendências do universo fashion de forma aces-
sível e inspiradora.

Com uma visão inovadora e um compromisso contínuo 
com a excelência, Jhennifer Kauany segue fortalecendo sua 
presença no mundo digital e ajudando marcas a conquista-
rem cada vez mais espaço no mercado. Seu trabalho vai além 
da influência: é estratégia, criatividade e conexão a serviço 
do sucesso empresarial.

Siga no instagram: @jhekauany

Jhennifer Kauany: a influenciadora 
que conecta marcas ao sucesso

equilíbrio, mas definitivamen-
te foi um processo de muita in-
segurança.

O protagonista, Nicolas, 
embarca em uma jorna-
da de autoconhecimento e 
confronto com o passado. Há 
elementos autobiográficos 
nessa trajetória?

Acho que todo romance de 
estreia tem elementos do autor 
intrínsecos ao enredo. Estaria 
mentindo se dissesse que não 
há nenhum elemento autobio-
gráfico. Mas esse não é um li-
vro sobre mim. Ele traz mui-
tas histórias de outras pessoas 
que conheço também. Sempre 
fui muito observador, e faço 
terapia há 20 anos. Depois de 
um tempo, analisar se torna 
um hábito. Haruki Murakami 
costumava dizer que a escrita 
lhe abriu um mundo em que 
ele podia ser curioso, obser-
var, e arquivar aquelas infor-
mações para eventualmente 
colocá-las num romance. Qua-
se todas as pessoas que conhe-
ço, ao ler Mesa para dois, irão 
se identificar com alguma coi-
sa. Todo mundo já passou por 
algo similar às questões do Ni-
colas em algum momento. E 
todo mundo tem uma relação 
afetiva com alguém ou algu-
ma coisa - algo poderoso que 
já salvou ou ainda irá salvar 
essa pessoa. Meu livro tenta 
mostrar que, se vasculharmos 
as pequenas gavetas da nos-
sa mente, encontraremos um 
poder de cura fortíssimo espe-
rando ser invocado.

Seu livro fala sobre solidão, 
memórias e as pequenas tra-
gédias das relações familia-
res. Como foi o desafio de tra-
tar temas tão profundos de 
maneira sensível? 

O livro me fez passar por um 
processo profundo de reflexão. 
Sobre absolutamente tudo. Fiz 

algumas visitas ao fundo do 
poço, pra poder relatar as coi-
sas da forma certa. Há um ca-
pítulo do livro que relutei para 
não cortar. São quatro ou cin-
co páginas que exigiram mui-
ta coragem pra escrever, e tal-
vez exijam o mesmo para quem 
for ler. Mas achei que era justo 
respeitar a dor que tive que vi-
sitar aquela temática e conse-
guir colocar aquelas palavras 
ali. Meu maior receio era que 
o livro ficasse pesado, dolori-
do de ler. Por isso decidi pela 
narração em primeira pessoa, 
no tempo presente. O cinismo 
do protagonista, à medida em 
que as coisas vão acontecendo, 
procura trazer o leitor junto, e 
deixar a leitura leve. Espero ter 
conseguido transitar por tudo 
isso com leveza.

Você menciona que a mú-
sica é um fio condutor em sua 
vida. Como isso se reflete na 
construção da história e no 
desenvolvimento do prota-
gonista?

Quase todos os momentos 
marcantes da minha vida tra-
zem uma trilha sonora com 
eles. Sou músico há 30 anos 
e, em 2024, escutei 730 horas 
de música. Estava sempre es-
cutando enquanto escrevia. A 
música foi uma forma de me 
conectar com o protagonista, e 
de ir descobrindo junto com ele 
para onde a história estava in-
do. Nada mais justo, então, que 
colocar essas músicas no enre-
do. Nicolas escuta tanta músi-
ca quanto eu. Mesa para dois 
tem uma trilha sonora própria 
e específica, com 87 músicas. 

Sua formação é em enge-
nharia e você trabalhou como 
executivo no mercado de li-
vros. Como foi essa transição 
para o universo da escrita?

Meus professores de Portu-
guês e Literatura da escola fi-

Denis Amaral nasceu em Pi-
racicaba e se formou em 

engenharia. Tem a música co-
mo fio condutor de sua vida, 
e a nostalgia como refúgio. Se 
apaixonou por literatura quan-
do trabalhou como executivo no 
mercado de livros. Mesa para 
dois é o seu romance de estreia. 

Vem comigo conhecer um 
pouco mais sobre esse autor e 
sua obra: 

Mesa para Dois é o seu ro-
mance de estreia. Como sur-
giu a ideia para essa história 
e quais foram suas principais 
inspirações?

O livro surgiu originalmente 
como uma sequência de crôni-
cas, todas pautadas nas peque-
nas tragédias familiares pelas 
quais todos nós passamos, e no 
autoconhecimento (um tema 

que me encanta desde sempre). 
Por causa de uma demissão em 
massa, minha interação com 
o mercado literário havia ter-
minado, e eu precisava de al-
go pra manter aquela paixão vi-
va, que eventualmente me aju-
dasse não só a encontrar meu 
caminho de volta para essa in-
dústria, como também a não 
enlouquecer enquanto procu-
rava um emprego. Com o tem-
po, fui percebendo que as crô-
nicas, na verdade, eram todas 
relacionadas. Eu tinha duas op-
ções: escrever um livro em for-
mato biográfico, ou criar um 
enredo que permitisse ao pro-
tagonista olhar para dentro de 
si e para seu passado - e con-

tar essas histórias de uma for-
ma encadeada. Aí entra o am-
biente da pandemia e os princi-
pais eventos de Mesa para dois.

O livro traz a pandemia e o 
isolamento social como con-
texto histórico. Como foi o pro-
cesso de incorporar esse perío-
do tão marcante na narrativa?

A pandemia foi um momen-
to sombrio da humanidade. Ti-
ve muita dificuldade em colo-
car os elementos sutis desse pe-
ríodo no enredo, e de não fazer 
os problemas do protagonis-
ta parecerem infantis perto da 
gravidade do que estava acon-
tecendo ao seu redor. Acredi-
to ter conseguido trazer esse 

fotos: divulgação
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Um dia eu fui a garota que acreditava 
em contos de fadas. Hoje sou a mulher 

que confia nas promessas de Deus!
“Nos olhos certos você sempre 

será arte.
Tudo passa, tudo são fases...
Nunca se esqueça da VIDA 
Só tem “V”, o resto é “IDA”.
Ame, valorize e viva hoje!

Fabi Rodrigues 
Goiânia/GO
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aspas
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w evelyn Ruani
Coordenadora Técnica 
Educacional das Bibliotecas 
Escolares do SESI-SP, criadora 
de conteúdos literários e leitora 
compulsiva! Apaixonada por 
livros e palavras. 

w SeRviÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Dica de Leitura: Mesa Para Dois
Entrevista com o autor Denis Amaral @denisamaral_autor

caram ofendidos quando de-
cidi fazer engenharia. Eu sem-
pre gostei de escrever, mas de-
pois do vestibular fiquei anos 
sem fazê-lo. Ler, então? Eu não 
lia nem Outdoor mais haha. Os 
caminhos curiosos que a vida 
tomam me fizeram chegar até 
o mercado de livros, e eu re-
descobri minha paixão. Passei 
a ler de uma forma meio frené-
tica; sempre tenho uns três li-
vros diferentes na minha cabe-
ceira, outros dois no meu Kin-
dle e uma meia dúzia de blogs 
e jornais pelo celular. Esbocei 
muitas coisas antes de Mesa 
para dois, mas todas elas eram 
livros de negócio ou blogs de 
opinião. Nunca pensei que te-
ria a coragem ou determinação 
para escrever um romance. Te 
nho muita gratidão pelas pes-
soas desse mercado com quem 
pude trabalhar, e que tanto me 
incentivaram. 

O Livro será lançado na Li-
vraria da Vila JK Iguatemi, 
no dia 07 de Abril às 18h30. 
Mas já está em pré-venda na 
Amazon. 

Livro: Mesa para dois
Número de páginas: 
384 páginas
Preço: R$ 79,90
Onde encontrar: 
https://amzn.to/42fyaF9 


